

EDITORIAL

“El mundo está en crisis y lo estará un tiempo”

LA ESPERADA CARTA DE LARRY FINK A LOS GERENTES Y PRESIDENTES DE EMPRESAS SE CENTRA ESTE AÑO EN IMPORTANCIA DEL CAMBIO CLIMÁTICO, MANEJO DE CAPITAL Y LA NECESARIA VISIÓN DEL LARGO PLAZO

Larry Fink es uno de los arquetipos del influencer financiero moderno. No solo porque es el CEO de *BlackRock*, sino porque maneja un fondo de inversiones cercano a los US\$9.000 millones, dinero suficiente para desequilibrar cualquier bolsa de valores y por supuesto la inversión extranjera de un país emergente. Cada año publica una carta a sus colegas CEO de todo el mundo en la que marca una suerte de hoja de ruta de lo que será el año, obviamente en enero de 2020 no vio venir la pandemia ni mucho menos la catástrofe económica derivada del coronavirus, pero en esta oportunidad si se centra en las causas y en las consecuencias de los padecimientos económicos, políticos y sociales de esta situación.

Dice Fink que la recuperación de los mercados es un buen augurio para el crecimiento de la economía mundial en la medida que la pandemia retroceda; pero la situación actual sigue siendo de “devastación económica, con un desempleo muy elevado, pequeñas empresas que cierran a diario, familias de todo el mundo que luchan por pagar el alquiler y pagar los alimentos”. Más allá de la óptica inmediatista, el financiero alerta sobre la vulnerabilidad de los sistemas de jubilación y de la desigualdad en los países más desarrollados. Se refiere en su misiva a la violencia generada -haciendo referencia a lo sucedido en Estados Unidos- con base en la alienación alimentada por mentiras y oportunismo político: “los eventos del Capitolio son un claro recordatorio de lo vulnerable y valioso que es un sistema democrático”. Insta a los altos directivos a que acepten los desafíos que impone la situación actual: “la vacuna es un primer paso, pero el mundo todavía está en crisis y lo estará por algún tiempo. Nos enfrentamos a un gran desafío por delante (...) Las empresas que acepten este desafío y que busquen generar valor a largo plazo ayudarán a generar rentabilidades para los accio-

nistas y construir un futuro más próspero y brillante”. Es importante rescatar nuevamente el rol que están cumpliendo algunas compañías en este coyuntura, como las farmacéuticas y las compañías de comunicaciones que le dan un nuevo sentido al liderazgo del sector productivo. “Vimos empresas innovar rápidamente para mantener el flujo de alimentos y bienes durante los cierres. Además, se han intensificado en apoyar a las organizaciones sin fines de lucro que atienden a los necesitados”. Gran aporte de Fink en destacar que son las empresas las que han liderado la salida de esta encrucijada empujando la ciencia y la innovación, el problema es que algunos gobiernos han querido competir con los privados y dejar de lado el irremplazable aporte corporativo en todo el mundo. Nunca sobra en este tipo de mensajes la sostenibilidad como centro de las inversiones: “el riesgo climático es riesgo de

APUESTA POR LA SOSTENIBILIDAD

- Inversiones sostenibles de Blackrock: Alza 96%
- Más de 80% de índices sostenibles tuvieron más rentabilidad que el resto



Fuente: Blackrock / Grafico (B.B)

inversión”, volvió a repetir. “Los mercados comenzarán a valorar el riesgo climático en el valor de los activos, se desencadenaría una reasignación fundamental de capital. La sabiduría convencional decía que la crisis desviaría la atención del clima. Pero sucedió todo lo contrario, y la reasignación de capital se aceleró incluso más rápido de lo que esperaba. De enero a noviembre de 2020, se invirtieron US\$288.000 millones a nivel mundial en activos sostenibles (...) Sabemos que el riesgo climático es un riesgo de inversión. Pero también creemos que la transición climática presenta una oportunidad histórica de inversión”.

28 DE ENERO | HACE 50 AÑOS



1970



2021

- Muertos en accidente aéreo**
Diez personas perdieron la vida al accidentarse una nave de la empresa *Cessnica*, que se dirigía de Chigorodó hacia Medellín.
- BID invertirá US\$60 millones en obras**
El *Banco Interamericano de Desarrollo (BID)* financiará US\$60 millones en tres proyectos. Para esto, llevó a cabo varios estudios.
- Precio del dólar en casas de cambio**
El dólar continúa subiendo, ayer alcanzó un precio promedio de \$3.636,35, y por eso, su valor en las casas de cambio es \$180 más barato.
- Caída de la tasa de interés de los CDT**
El interés promedio de los CDT a un año pasó de 5,38% en enero a 2,72% en diciembre de 2020, es decir que la tasa se ha reducido 2,66 puntos porcentuales.

CRUCIECONÓMICO

HORIZONTALES: 1- ...Jesurún, presidente de la Federación Colombiana de Fútbol: "Existe el riesgo de que algunos clubes desaparezcan". Creador de Los Simpson de apellido Groening. 2- Volátil. Abreviatura de señora. 3- Baco es su dios. Pernil de cerdo. 4- Nombre de letra. Bohorcho de la pita. 5- Hiero o hago daño. Símbolo del erbio. 6- Capacidad para el desempeño de algo. 7- Pierde el equilibrio. Madre del emperador Augusto. 8- Lago de Italia. Bifurcación. 9- Conjunción inglesa. Con Tse es un filósofo chino. Azuela. 10- Hombre muy rico. Utilizar la nariz. VERTICALES: 1- Manifestación divina. 2- Rey de los hunos. Turno, vez. 3- Falta o necesidad de algo. 4- Fuente de... municipio divina. Símbolo del tantalo. Fiesta en las tribunas. 5- Símbolo del neón. Montón de cosas. Grupo sanguíneo. 6- Capacidad de hacer con rapidez un cálculo aproximado. 7- Falta de energía. 8- Enfermedad respiratoria. Plato típico tolimense. 9- Cabo grueso. Achaque habitual. 10- Indígena filipino. Parte del tejado.

	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10
1						■				
2								■		
3										
4										
5										
6		■								■
7										
8						■				
9									■	
10										■

RESPUESTAS horizontales: Ramón, Mart, etéreo, Sra, vino, jamón, ele, platco, lastimo, Er, a, talento, cae, Atia, a, Idro, ramal, or, Lao, aja, nabab, oler.

MENSAJES A LR

¿En qué se debería invertir lo que se gane el Gobierno con la venta de 51% ISA?

- @LMGB1954. En pagar deuda, porque esos recursos ya los deben.
- @CARLOS_PAREJA. No debe venderse.
- @OMARJAVIERH. En reactivación económica y si estoy de acuerdo porque Ecopetrol es estatal.
- @FELIPEROJASGUZMAN. En conectividad y educación para todos.
- @MIRLENYS_MILED. Las vacunas contra covid y mejorar las condiciones de los hospitales.
- @CAPATIN. No se debe vender.

facebook.com/larepublica.co

larepublica_co

@larepublica_co



DIRECTOR GENERAL: FERNANDO QUIJANO VELASCO

GERENTE GENERAL: SERGIO QUIJANO LLANO

FUNDADORES: MARIANO OSPINA PÉREZ / JULIO C. HERNÁNDEZ (1 DE MARZO DE 1954)